

Piden mayor unión comercial con Europa (Reforma 27/08/15)

Piden mayor unión comercial con Europa (Reforma 27/08/15) Por Ulises Díaz Cd. de México México (27 agosto 2015).- México tiene que buscar integrarse al Acuerdo Transatlántico de Comercio e Inversión (ATCI), que actualmente negocian la Unión Europea y Estados Unidos, dijo Jaime Zabludovsky, presidente del Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (Comexi). A la par que el País modifica el Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea (TLCUEM) debe pensar cómo concretar la integración regional de América del Norte respecto al bloque europeo. "En la medida que en la negociación con Europa podamos ir adelantándonos a lo que está haciendo Estados Unidos, en su momento podremos adherirnos más fácilmente al ATCI, que para nosotros sería muy importante", dijo en entrevista con Grupo REFORMA. Zabludovsky señaló que el Acuerdo Transatlántico será una de las negociaciones comerciales más complejas que se hayan hecho, y México debe estar sumamente pendiente de los resultados. "Si bien es cierto que en el TPP se están negociando cosas que no se habían hecho antes, como comercio electrónico o empresas del Estado, sigue siendo un acuerdo relativamente tradicional de libre comercio. "Mientras, lo que involucra a Estados Unidos y Europa reunirá a las dos economías más grandes del mundo, los dos principales comerciantes mundiales, y la perspectiva es que incluirá temas de normalización", indicó. Por el momento, el ATCI está cerrado sólo a estos dos socios, dado que ya se rechazaron las solicitudes tanto de México como de Canadá para formar parte. Pero eso no quiere decir que haya que dejar de lado el tema. Esto, porque en caso que dicho acuerdo se concrete será sumamente importante para el País dado que al lograrse una armonización de estos dos mercados, la plataforma industrial mexicana tendrá que hacer las adaptaciones correspondientes. La idea con Europa es ir a una siguiente etapa que sea mucho mejor en términos de negocios, y para eso se están corrigiendo ciertas cosas que en el acuerdo actualmente no existen o son insuficientes. "Hay que intentar ajustar el acuerdo en aquellos sectores que no entraron, el sector agropecuario e inversión, y luego han surgido nuevos temas, así que hay que adecuar el convenio a la dinámica económica actual", precisó. El TLCUEM comenzó a planearse en 1995, cuando las empresas europeas que ya estaban en México se descubrieron en desventaja frente a las de Estados Unidos con el TLCAN. Luego de dos años de acordar los temas, entre 1998 y 1999 se llevaron a cabo las negociaciones. Europa en ese entonces tenía 15 países, no existía la moneda única y había ciertos temas que decidieron no incluirse, como servicios, o que aun eran muy incipientes, como telefonía celular o comercio electrónico. "A partir del año 2000, la relación comercial entre México y Europa ha sido la más dinámica de entre cualquiera de las otras que se tienen con el resto del mundo", dijo. El 10 de septiembre, el Comexi llevará a cabo el foro "15 Años del TLC entre México y la Unión Europea", con el objetivo de analizar cómo se ha comportado el acuerdo y qué es lo que vendrá a futuro. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo